

So erreichen Sie mich

Bürgerbüro Melanie Kühnemann-Grunow

John-Locke-Straße 19
12305 Berlin

Telefon: (030) 47 05 02 70

E-Mail: melanie.kuehnemann@spd.parlament-berlin.de

 www.melanie-kuehnemann.de

 www.facebook.com/MelanieKuehnemannSPD

 www.instagram.com/diekuehnefrau

Bürozeiten:

Di 13:00–18:00 Uhr

Mi 10:00–15:00 Uhr

Do 13:00–18:00 Uhr

Fr 10:00–15:00 Uhr

Telefonische Terminvereinbarungen bitte unter:
(030) 47 05 02 70



SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22

E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de

www.spdfraktion-berlin.de

V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer

Programm

Mittwoch, 8. November 2023

 09:30–11:00 Uhr (öffentlich)

Mobile Sprechstunde

Kommen Sie mit mir ins Gespräch, ich stehe Ihnen gerne für Ihre Fragen, Anregungen und Anliegen zur Verfügung. Ich freue mich auf Sie!

 Goltzstraße 1, 12307 Berlin (vor dem Supermarkt)

 12:00–13:00 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch der „Nahariya-Grundschule“

Ich möchte mich zu aktuellen Themen mit der Schulleitung der Grundschule austauschen.

 14:00–15:00 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch der „Carl-Zeiss-Oberschule“

Mit der Schulleitung der Oberschule und Corinna Volkmann, Sprecherin für Schulpolitik der SPD-Fraktion in der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-Schöneberg, spreche ich über aktuelle Herausforderung im Bildungswesen.

 15:30–17:00 Uhr (öffentlich)

Besuch des „Jugendcafé am Dorfteich“

Von der Leiterin Rosa Samuel, ihrem Team und den Jugendlichen vor Ort möchte ich mehr über die Einrichtung erfahren. Seien Sie gerne dabei und lernen Sie die Einrichtung, die für alle Kinder und Jugendlichen im Alter von 12 bis 20 Jahren offen ist, näher kennen.

 Alt-Lichtenrade 103, 12309 Berlin

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow,

Stellvertretende Fraktionsvorsitzende,

Sprecherin für Europaangelegenheiten, Medien, Kultur und Städtepartnerschaften in der SPD-Fraktion Berlin

Fraktion vor Ort
Tempelhof-Schöneberg



Einladung
Treffen Sie
Melanie
Kühnemann-
Grunow

Ihre Abgeordnete für Lichtenrade

8. November 2023

spdfraktion-berlin.de

Fraktion vor Ort in Tempelhof-Schöneberg

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn,

als Abgeordnete für Lichtenrade setze ich mich im Parlament für Ihre Interessen ein. In diesem Zusammenhang findet regelmäßig unser Veranstaltungsformat „Fraktion vor Ort“ statt, bei dem sich alle Termine auf unseren Ortsteil konzentrieren. Lichtenrade liegt mir besonders am Herzen. Deshalb besuche ich an diesem Tag ausschließlich Einrichtungen und Initiativen in unserem Kiez und informiere mich über die Situation vor Ort.



Der 8. November 2023 steht ganz im Zeichen der Bildungseinrichtungen in Lichtenrade. Eine besondere Herzensangelegenheit, nicht nur als gelernte Lehrerin, sondern auch als ehemalige Schülerin in Lichtenrade.

Bildungseinrichtungen in Lichtenrade

Meine schulische Laufbahn begann 1979 an der „Nahariya-Grundschule“, mit der ich bis heute nicht nur durch meine Mitgliedschaft im Förderverein eng verbunden bin. Umso mehr freut es mich, dass mich mein erster Termin an diesem Tag in die „Nahariya-Grundschule“ führt und ich mich vor Ort über aktuelle Themen und Herausforderungen mit dem Schulleiter Herrn Peter austauschen kann.



Das soll es aber noch nicht gewesen sein, denn auch die „Carl-Zeiss-Oberschule“ steht auf meinem Programm, eine sehr nachgefragte integrierte Sekundarschule mit eigener gymnasialer Oberstufe, die außerdem UNESCO-Projektschule und Modellschule für „Pädagogische Schulentwicklung“ ist. Als Schwerpunkte in der UNESCO-Arbeit setzt sich die „Carl-Zeiss-Oberschule“ für die Bereiche Menschenrechte, Frieden und Welterbe-Erziehung ein, was gerade in der heutigen Zeit unverzichtbar ist.

Jugendcafé am Dorfteich

Wenn es um Orte für Jugendliche geht, spielen Jugendfreizeitstätten eine wichtige Rolle. Hier eröffnen sich wichtige Freiräume. Das „Jugendcafé am Dorfteich“ mit seiner Leitung



Rosa Samuel ist so ein Ort. Rosa und ihr großartiges Team machen im Jugendcafé allen Kindern und Jugendlichen im Alter von 12 bis 20 Jahren ein tolles Angebot. Egal welches Geschlecht, Weltanschauung, Religion oder Nationalität, jeder ist herzlich willkommen. Im Mittelpunkt der Arbeit steht die Umsetzung der Interessen und Ideen der Kinder und Jugendlichen, sie werden gehört, was in meinen Augen der richtige Ansatz ist. Zeit bei Rosa und ihrem Team vorbeizuschauen und auch mit den Jugendlichen ins Gespräch zu kommen.

Für Lichtenrade im Abgeordnetenhaus

Ich wurde in Lichtenrade geboren, bin hier aufgewachsen und sitze seit 2016 für Sie im Abgeordnetenhaus von Berlin. Dort bin ich Sprecherin der SPD-Fraktion für die Themen „Europaangelegenheiten, Medien und Kultur“ sowie für „Städtepartnerschaften“. Ich bin Vorsitzende im Ausschuss



für „Inneres, Sicherheit und Ordnung“ sowie Mitglied in den Ausschüssen für „Kultur, Engagement und Demokratieförderung“ sowie Mitglied im Ausschuss für „Bundes- und Europaangelegenheiten, Medien“. Seit der letzten Legislaturperiode bin ich stellvertretende Vorsitzende der Fraktion. Lichtenrade ist einer der schönsten und lebenswertesten Kieze in Berlin. Das soll auch so bleiben! Das erfordert bezahlbare Mieten, gute Kitas und Schulen, eine gute Nahversorgung mit der Bahnhofstraße und eine gute Verkehrsanbindung für alle. Ich bin viel in Lichtenrade unterwegs, freue mich aber auch über den Kontakt zu Ihnen. Bitte zögern Sie nicht mit Hinweisen und Anregungen. Ich freue mich auf Sie!

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow



SPD-Fraktion – Wir für Berlin

Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, quirlige und bunte Metropole im Herzen Europas. Berlin ist eine Stadt, die immer in Bewegung ist und in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir möchten wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas noch besser laufen könnte oder, wo etwas schon gut funktioniert. Wir möchten zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 34 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Unsere Stadt muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein echtes Miteinander. Jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin noch besser, als es jetzt schon ist – gerechter, solidarischer, menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen im Gespräch bleiben. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen


Ihr Raed Saleh
Fraktionsvorsitzender